

組織・経営・事業戦略の 目指す JFグループ

一変した仲卸の勢力図

新たな出荷仲買が台頭



早朝に行われたセリの様子



JF魚津(魚崎忠雄組合長)で、産地2市場の統合と、高度な衛生管理を同時に実現した閉鎖型荷捌施設「魚津おさかなランド」が完成したのは

平成16年2月のことだ。鮮度向上と取引活性化による価格競争の復活などが期待され早く7年。現場は果たしてどう変化したのだろうか。

冬も深まる12月中旬の早朝。閉鎖型の施設の中に入る

と、セリ人の威勢のよい掛け声が屋内に響く。果然と並ぶ前浜の魚を競る多くの産地仲

が、統合を通じて飛躍的に広がった賣い付けのチャンスを生かして、魚価を支える。反対に売価を低く抑えている、量販店・スーパーの買い付け手数料で生計を立てていた仲買人は劣勢となり、勢力を縮小しつつある。

「勢いを増している仲買人

数社は、加工場などの設備投

資にも積極的」(同)。付加価値を高める機能がさらに磨かれれば、購買力も一段と増えた。ただし、今は小規模組合の仲買人の勢力拡大が目立つが、将来的には分からぬ。浜住参事は、「競争状態にある現状の関係を維持し、魚津市場を発展させたい」と語る。

善計画は、計画3年後になり、JF全漁連の経営も赤字に転落し、会員の増資協議を仰いで急場をしのぐ状況に追い込まれました。このため、経営改善計画を根柢に運営の存在価値を高めていくことを目指す。

信頼性・透明性・ガバナンスの強化目指す

新たな改修計画を打ち出し、JF全漁連の経営も赤字に転落し、会員の増資協議を仰いで急場をしのぐ状況に追い込まれました。このため、経営改善計画を根柢に運営の存在価値を高めていくことを目指す。

18年にJF魚津は、全国の漁業関連施設では初となる有

限責任事業組合(「JF富山フーズネットワーク」)

を設立した。漁協主導で始ま

った加工事業も開始から4年

を経過し、一人立ちへの道を

着実に歩んでいる。

当初、加工事業としては後

発であることを考慮し、対象

を富山湾特産のホタルイカの

ボイル加工品に絞った。これ

が奏功し、量販店・スーパー

が採用する取引先との関

係を妥定的に築くことにつな

がった。この販路の確保には

金漁連がひと役買っていると

のこと。

大量水揚げ時に、原料とし

てホタルイカを買い込むの

で、一定の魚価維持効果も発

揮。確立された取引ルートは

仲買人が鮮魚を出荷する取引

先としても機能している。

ただ、近年は複数の課題も

表面化した。一つが、昨今の

小売現場全体を覆う低価格化

の進行で、差別化商品のホタ

リイカのボイル品も、売価低

迷が避けられない状態となっ

たこと。もう一つが、「1月か

ら3月上旬までは魚が休み。

といって、工場を休ませてお

くわけにはいかない」(浜住参

事)ことだ。

これにJF魚津は現在、ホ

LSPによる加工事業

18年にJF魚津は、全国の漁業関連施設では初となる有

限責任事業組合(「JF富山フーズネットワーク」)

を設立した。漁協主導で始ま

った加工事業も開始から4年

を経過し、一人立ちへの道を

着実に歩んでいる。

当初、加工事業としては後

発であることを考慮し、対象

を富山湾特産のホタルイカの

ボイル加工品に絞った。これ

が奏功し、量販店・スーパー

が採用する取引先との関

係を妥定的に築くことにつな

がった。この販路の確保には

金漁連がひと役買っていると

のこと。

大量水揚げ時に、原料とし

てホタルイカを買い込むの

で、一定の魚価維持効果も発

揮。確立された取引ルートは

仲買人が鮮魚を出荷する取引

先としても機能している。

ただ、近年は複数の課題も

表面化した。一つが、昨今の

小売現場全体を覆う低価格化

の進行で、差別化商品のホタ

リイカのボイル品も、売価低

迷が避けられない状態となっ

たこと。もう一つが、「1月か

ら3月上旬までは魚が休み。

といって、工場を休ませてお

くわけにはいかない」(浜住参

事)ことだ。

これにJF魚津は現在、ホ

そのため「カットする工程以

外に、ほかのメーカーにはな

いひと工夫を加え(同)で違

いを出す。12月半ばの加工場

では、ブリ類の「クラギ」(ナダ)を原料に、迫る年末年始商戦に投入する予定の海鮮共用商品を製造していた。

年稼働対策は、全漁連からの

ひと工夫を加え(同)で違

いを出す。12月半ばの加工場

では、ブリ類の「クラギ」(ナダ)を原料に、迫る年末年始商戦に投入する予定の海鮮共用商品を製造していた。

年稼働対策は、全漁連からの

ひと工夫を加え(同)で違

いを出す。12月半ばの加工場

では、ブリ類の「クラギ」(ナダ)を原料に、迫る年末年

始商戦に投入する予定の海鮮

共用商品を製造していた。

年稼働対策は、全漁連からの

ひと工夫を加え(同)で違

いを出す。12月半ばの加工場

では、ブリ類の「クラギ」(ナダ)を原料に、迫る年末年

始商戦に投入